
HOMÉLIE LE 9 FÉVRIER 2025

MA SITUATIO N-BI LAN-TÉMOIG NAG ES-M ESSAG ES

Ma prise de parole aujourd'hui se veut différente en raison de mon état de
santé. J'ai un cancer et il n'est pas guérissable. J'ai eu des traitements mais
tout est arrêté. Je suis en soins de confort et selon les médecins, on parle
de mois. Mais présentement je vais bien avec des limites et je vis de beaux
moments avec mes proches. Je me considère chanceux d'avoir cette
période ou je peux profiter de la vie mais avec un autre regard et une
sensibilité différente qui me permettent de me préparer pour le grand
départ.

Comme la journée mondiale des malades est le L1 février, je trouvais
opportun de vous partager L-cette expérience de fin de vie comme un bilan,
et comment je vis ce passage; 2- vous interpeller sur certaines de mes
inquiétudes et de l'importance d'être bien entouré dans des moments
semblable; 3- mon témoignage de foi dans ces expériences et ce vécu; 4- Le

message qui nous est adressé aujourd'hui.

Tout d'abord, le moment où l'on apprend la nouvelle et que l'on reçoit des
soins, cela n'est pas toujours facile, car il y a des deuils, de grandes remises
en question, des pourquoi, alors la première chose dont j'avais besoin a été
une proximité et de la tendresse de mon entourage.
Pour moi et probablement pour bien des personnes, quand nous vivons une
maladie ou une détresse, nous avons besoin d'amour et de nous sentir
supporté par nos proches, et pour moi, les premières personnes à
remercier est bien sûr ma famille, mon épouse dévouée et mes enfants
attentionnés.

J'ai cette chance aussi d'avoir des communautés religieuses, la famille
diaconale, et plusieurs d'entre vous qui prient et me supportent. Je suis
convaincu des bienfaits de cette communion de prières. Je le sens et cela
me permet d'être plus serein et confiant. Je vous en remercie grandement
et je rends grâce à Dieu pour ces gestes de compassion. Et j'attribue cette
période de confort grâce à vos prières, disons un petit miracle...
Une autre raison qui me motive à prendre parole, c'est que le Pape François
a annoncé un jubilé en 2025. Le thème est : Pèlerins d'espérance.



Mais que veut dire espérance;
Définition :

lJespérance est la confiance dans la promesse de Dieu. Sachant ce que Dieu
a fait pour nous dans le passé et sachant qu'il comble nos vies d'Esprit et
d'amour, nous sommes assurés de son aide, pour aujourd'hui et pour
l'avenir.
lJespérance est la vertu théologale qui nous fait aspirer au royaume des
cieux et à la vie éternelle pour notre bonheur. Pour moi, cela prend tout un
sens...

Ouije prends pleinement conscience que je suis pèlerin d'espérance, que je
suis en marche vers une dernière destination. Lors d'une activité que j'ai fait
avec les diacres et leurs épouses, j'ai fait un témoignage, un bilan, un legs
de mes implications au niveau diocésain. Je voulais les sensibiliser sur
l'importance d'être impliqué pas seulement en paroisse mais aussi dans des
comités au niveau diocésain. Pour ma part, depuis L4 ans que je suis diacre,
j'ai été LL ans sur l- des comités et depuis 2 ans je suis sur les 3 comités.

Ceci dit mon intention n'est pas de me donner de l'importance mais de
prendre conscience des besoins de l'Église à tous les niveaux, sans oublier
mes implications au niveau paroissial. Depuis 14 ans, j'ai collaboré avec 3
équipes pastorales différentes et nous avons dû faire face à de grands défis
comme les fusions de fabrique, les regroupements et enfin l'unité
missionnaire. Tous ces changements ont exigé beaucoup d'efforts et de
compromis et des changements importants qui ne se sont toujours faits
harmonieusement, mais on peut constater que certains changements
étaient nécessaires. Si ce n'est que maintenant nous avons une catéchèse
familiale unique qui permet l'implication et l'évangélisation des parents
avec leurs enfants.

Voilà pour mon bilan

Mes inquiétudes : Comment entrevoir l'avenir ? moins de prêtres, moins de
présence, person nel viei I I issa nt, les fi na nces...

Je ne suis pas seul à avoir ces inquiétudes, vous les connaissez, mais j'en
profite aujourd'hui par un cri du cæur et par amour pour notre Église et
pour la communauté. ll faut que vous tous, vous vous sentiez concernés par
la situation actuelle et à venir. ll faut que chacun, selon ses charismes, les



dons reçus, regarde comment il peut contribuer à la vie de l'Église sur tous
ces aspects. J'en profite pour vous rappeler que présentement la

communauté de Ste-Marie n'a aucun membre sur le conseil de fabrique.
Personne ne nous représente, ce qui veut dire que des décisions se
prennent et qui nous concerne. Est-ce que nous acceptons que d'autres
décident pour nous ?

Fin de mon cri du cæur...mes inquiétudes

Maintenant, qu'est-ce que les textes nous disent aujourd'hui pour nous
donner espoir et courage pour notre mission ?

Qu'est ce qui nous marque en premier dans ce texte de l'évangile ? la pêche
miraculeuse, des poissons à ne pas savoir quoi en faire. La foule était là sur
le rivage qui écoutait et voyait bien la pêche miraculeuse, mais le texte ne
dit rien sur la réaction de la foule. Mais la réaction de Pierre et les autres
qui étaient dans la barque est bien différente selon le texte.

Pierre tomba à genoux en disant : Éloigne-toi de moi Seigneur car je suis
pécheur. Un grand effroi l'avait saisi et tous ceux qui étaient avec lui. Jésus

dit à Simon < sois sans crainte >, laissant tout, ils le suivirent.

lls quittent le navire avec ses amis pour suivre Jésus sans condition. Pour
moi, le miracle il est là, ils ont tous vécu une conversion. lls deviennent des
pèlerins d'espérance car ils ont mis toute leur confiance en Jésus dans
l'abandon total.

Est-ce que pour nous, en ce moment, il y a une préoccupation plus

importante que de voir la quantité de poisson dans ce récit ? ou de réaliser
comme les apôtres, l'importance de tout laisser, ou du moins avoir une
réflexion sur notre collaboration à apporter pour notre Église, notre société
et passer à l'action, de nous mettre en marche à la suite de Jésus pour la

vitalité de notre Église comme de vrais pèlerins d'espérance ? de vrais
témoins de la foi ? Voilà le message central de cette évangile pour nous
aujourd'hui : Nous mettre en marche comme les Apôtres après avoir été
touché, rejoint au plus profond de nous sur la nécessité d'être attentif à son
appel.



Comme il serait intéressant d'avoir un miracle pour nous saisir et faire
comme les apôtres.
Mais Jésus ne nous en demande pas tant.
Que ma prise de parole ce matin puisse vous toucher au plus profond de
votre être, en sachant que pour moi, être ici est un miracle, car je peuxvous
dire quand septembre, je ne savais pas sije serais de ce monde à Noël...ma
santé a vraiment repris du mieux mais avec des limites. C'est tout un
cadeau de me retrouver dans cette condition quand il te reste quelques
mois et avoir cette chance de vous parler d'espérance.

Une des choses les plus importantes que j'ai réalisée en préparant cette
homélie, a été que j'ai toujours été entouré des personnes qui ont la foi
dans mes implications, des personnes qui m'ont fait grandir et avec qui
nous avons relevé de beaux défis, mais surtout ce besoin de partager la
parole de Dieu. Autre constat, j'ai besoin de me racontel de parler de ce
que je vis pour me donner et vous donner courage et espoir, de croire que
nous avons une place auprès de Dieu, de se savoir attendu auprès de Dieu.

Chers amis, Nous sommes tous des témoins d'espérance, nous avons tous
répondu oui ce matin pour venir célébrer notre foi, nous sommes comme
les apôtres dans cette barque qu'est l'Église comme des témoins de la foi en
marche. Nous devons en être de plus en plus conscient. Notre société a

besoin de voir des témoins de la foi en parole, en action et dans la joie.

Message :

ll est écrit dans la Lere lecture : J'entendis alors la voix du Seigneur qui
disait:
,, Qui enverrai-je ?

qui sera notre messager, mon serviteur ? >

Et j'ai répondu : et vous répondrez :

< Me voici : pour les oublier de ce monde, les personnes seules, les
malades, les organismes, ma contribution financière...

Dans la 2e lecture St-Paul dit : ce que je suis,
je le suis par la grâce de Dieu,
et sa grâce, venant en moi, n'a pas été stérile.

Je me suis donné de la peine plus que tous les autres;
à vrai dire, ce n'est pas moi,
c'est la grâce de Dieu avec moi.



Quand Dieu interpelle une personne la grâce de Dieu vient avec l'appel.

J'en suis la preuve vivante que, sans la grâce de Dieu, je ne serais pas ce que
je suis devenu. La grâce procure dans ce oui à l'appel du Seigneur : la Paix, le
calme, la confiance, la joie, mais surtout la découverte du don de soi qui
apporte le vrai bonheur. N'oubliez pas que Dieu se sert de personnes
pour interpeller.

Déposons ensemble toutes ces demandes, ces filets de poisson qui
représentent la société...sur l'autel : Seigneur donne-nous un représentant
au conseil de fabrique, Seigneur interpelle des bénévoles pour la catéchèse
et pour tous les autres besoins d'Église et de société. Oui, Esprit Saint
daigne accueillir nos demandes et intentions de prières. Que la communion
au corps du Christ, puisse vous toucher au plus profond de votre être afin
de vous sentir interpellé et répondre << oui me voici > à l'appel de Dieu.

Je vous aime, Dieu vous aime, bon chemln
Amen

Míc ñef ßr ous s e au líøcre


